

que entraran todos los oficios segun las adhesiones que se van recibiendo en los centros obreros. Esos se ocupan actualmente en redactar una protesta dirigida al gobierno contra la conducta observada por algunas autoridades durante la manifestacion que se hizo en Barcelona a la llegada del Sr. Salmeron. Por cierto que a propósito de este asunto se anuncia la dimision del general Blanco capitán general de Cataluña por no hallarse conforme con los procedimientos de fuerza empleados la otra noche por el gobernador civil de Barcelona, Sr. Gonzalez Solesio.

Es probable sin embargo que la dimision del general Blanco no llegue a ser un hecho, pues entre los gobernadores civiles que en breve cesarán en sus cargos, unos por haber sido elegidos diputados y por no haber dado gusto al gobierno en las elecciones otros, figura seguramente el de Barcelona.

Suyo affmo.—El Corresponsal.

Noticias

Hoy comienza el santo tiempo de Cuaresma, tiempo de meditacion para los cristianos que ven con gran dolor a sus hermanos, entregarse a escandalosas orgías, reminiscencias de las saturnales del paganismo.

Por fortuna, el Carnaval va pasando de moda y no dudamos que trabajando los católicos con fe y confianza en el Sagrado Corazon de Jesús, no pasará mucho tiempo sin que se destierren para siempre del mundo los restos de las escandalosas fiestas paganas, dedicando el tiempo que ahora se emplea por algunos en ofender gravemente la Majestad de Dios en cantar alabanzas al Sagrado Corazon, preparándonos para el tiempo de penitencia a que nos convoca nuestra amantísima Madre la Iglesia, llamándonos al retiro, a la oracion y a la penitencia, por modo especialísimo en este santo tiempo de Cuaresma que hoy principia y que Dios quiera sea bien aprovechado por los fieles católicos.

La voz de Guipuzcoa, atacando al horrible clericalismo, que dijo el otro:

«Algunos amigos nos han preguntado si al decir que en el Circulo Easonense no se celebran bailes y añadir: «como no fuera rosario con sermon» queriamos indicar que se ha impreso en aquella sociedad un espíritu religioso. No. Queriamos decir que estan poca la animacion que por las noches se ve allí y tan poca la luz, que más bien parecen los salones salas de meditacion.

Por lo demás ya sabemos que los individuos de la junta directiva de aquella sociedad son liberales, (salvo alguna rara excepcion que no alcanza a más de una persona), poco dados a mogigaterías y misticismos trasnochados; y además de liberales los vocales de la junta son simpáticos, aunque tan exageradamente partidarios de las economías que dejan atrás a Gamazo, y a nuestro entender perjudican con ello al Circulo.»

De lo que se desprende:

1.º Que en el Circulo Easonense no reina espíritu religioso.

2.º Que los liberales son enemigos de rosarios y sermones, que son mogigaterías y misticismos trasnochados.

Y luego se quejarán de que digamos que el liberalismo es pecado.

Asegura un periódico de Sevilla que andan por aquella poblacion algunos industriales con el objeto de colocar billetes falsificados del Banco de España.

El domingo llegó a Lisboa el vapor «Portugal» de las Mensajerías Marítimas, y siguió el mismo día con rumbo a La Plata.

Para que se vea el fatal resultado que siempre acarrea las imprudencias temerarias, a continuacion publicamos, tomada de La Discusion, de la Habana, la relacion de una catástrofe ocurrida en aquella isla a desventurado joven:

«En la finca azucarera, Central Constancia, de Cienfuegos, propiedad del Sr. Apezteguia, dice el colega, ocurrió el domingo último, un accidente desgraciadísimo.

Un empleado de la finca, como de 21 años de edad, en un momento de descanso, fué a departir amigablemente con sus compañeros que trabajaban en la sierra, y por broma tal vez, se colocó de pie frente al conductor de las maderas.

Cuando quiso retirarse era ya demasiado tarde, pues la sierra le alcanzó la cara, haciéndole una herida bastante profunda, y despues le cortó ambas manos, que quedaron en el suelo.

Al llegar a la botica, donde se dirigió corriendo, le dió un desmayo, y al salir de él succiaba le tirasen un tiro.

El doctor Ossorio, médico de la finca, le amputó inmediatamente los dos brazos.

El Sr. Apezteguia dispuso que se prestasen al herido cuantos auxilios fueran necesarios.

El desventurado joven es vizcaino, y se llama Jacinto Salvadegoitia.

Segun vemos en algunos periódicos de Cuba, parece que se confirma la noticia acerca de la renuncia de su cargo de gobernador general de la gran Antilla, presentada por el Sr. Polavieja.

Tal determinacion obedece—se dice allí por algunos—al disgusto experimentado por el general al ver que en el ministerio de Ultramar no se han aceptado las numerosas propuestas de cesantías y nombramientos que en su oportunidad elevó a dicho departamento ministerial.

A la larga lista de irregularidades cometidas en la administracion de Cuba, tenemos hoy que añadir el escandaloso fraude descubierto en la Principal de Puerto Principe por un inspector de Hacienda que se halla girando una visita a aquella dependencia, en la cual no hay forma de poder formalizar las cuentas, porque faltan los asientos en los libros de contabilidad, y los documentos que pudieran arrojar alguna luz, andan diseminados, sin que sea posible coleccionarlos debidamente.

En las obras de la Iglesia del Sagrado Corazon que se construye en Paris van invertidos ya 24 millones de francos, de los cuales cuatro proceden de donativos importantes hasta veinte mil, cincuenta mil y cien mil francos. Los veinte millones restantes se han percibido por limosnas de 50 céntimos a un franco.

En resumen: el producto de estos ha sido, un año con otro, de millon y medio de francos.

Se han sacado a subasta, y se van a establecer, 250 estaciones telegráficas en las cabezas de partido y en poblaciones importantes que carecen hoy de aquellas.

Doscientos tiros por minuto.

El ministerio de la Guerra italiano estudia en estos momentos un nuevo tipo de carabina, obra del teniente de Bersaglieri Sr. Cie.

La nueva arma pesa menos de tres kilogramos, es de calibre más pequeño que el fusil Lebel, no recula, y con ella pueden dispararse 200 tiros en un minuto, sin quitarla de la posicion de punteria ni moverla para nada.

El acuerdo que en la sesion última tomó el Ayuntamiento de esta ciudad con respecto a la prensa, es tortas y pan pintado, si se compara con lo sucedido en Pamplona en la sesion del sábado último.

Aquí nuestro Ayuntamiento reunido en sesion secreta tomó el acuerdo segun se dice, de no facilitar a la prensa noticias, ni extracto de la orden del día, ni aun mesa en que tomar las notas, pero en la capital de Navarra han sido injuriados públicamente en plena sesion los representantes de los periódicos y tan grave debió ser lo ocurrido que dichos periódicos han tomado la resolucion de no mandar sus representantes a las sesiones.

Hoy Miércoles de Ceniza primer día del Santo tiempo de Cuaresma obliga el precepto del Ayuno y no se puede comer carne ni aun con el privilegio de la Santa Bula de Cruzada.

El vapor «Medoc» de las Mensajerías marítimas llegó el sábado a Las Palmas y continuó el mismo día su ruta a Buenos-Aires.

El Fomento, de Salamanca, dice que con motivo de las elecciones, se han gastado en aquella provincia de 80 a 85.000 duros, correspondiendo 15.000 a los candidatos ministeriales y 70.000 a los de oposicion.

Leemos en El Guipuzcoano:

Parece que el gobierno de Madrid trata de resolver favorablemente la cuestion del fondeadero, cuyo vital interes está en la mente de todos.

Segun una estadística publicada recientemente las Hermanas de la Caridad tienen a su cuidado en la actualidad un total de 2.970.000 personas, educan a 32.978 niños y poseen 328 casas.

†

Tenemos el sentimiento de participar a nuestros lectores el fallecimiento de la Señora Doña Angela Maquibar y Gordillo, esposa de nuestro querido amigo y constante suscriptor D. Pedro Segura, conocido fabricante de Legazpia, ocurrido en dicha villa el día siete del actual despues de recibir los Santos Sacramentos.

De todas veras nos asociamos al justo dolor de nuestro amigo y apreciable familia y rogamos a nuestros lectores unan sus oraciones a las nuestras implorando de la Misericordia Divina la Gloria eterna para el alma de la finada.

R. I. P.

De La Union Vasco-Navarra, de Bilbao: «Como sabrán ya nuestros lectores la bandera católico-fuerista ha obtenido en estas elecciones un señalado triunfo en la provincia de Guipúzcoa.

Han salido victoriosos a su sombra el señor Necedal, por el distrito de Azeitia, en contra del carlista señor Olazabal y en el de Zumaya, el señor Ramery, en contra del conservador señor Gorostidi.

Una de las mejores coronas que el señor Peral guardaba como regalo de algunos de

sus admiradores la ha dedicado a la Virgen de los Milagros patrona del puerto de Santa Maria.

Los que deseen redimirse del servicio militar deberán ingresar en las delegaciones de Hacienda las 1.500 pesetas que exige la ley de reclutamiento y remplazo del ejército de 13 de Julio de 1885, y presentar las respectivas cartas de pago, que expiden las intervenciones a los coroneles jefes de la zona militar donde haya sido sorteado el recluta redimente.

Dice un periódico de Madrid:

«Llamamos la atencion de los comerciantes sobre el nuevo timo puesto en práctica. Se trata de un caballero elegantemente vestido de 60 años, delgado, con bigote blanco, quien despues de comprar algun objeto y pretextando haberse olvidado el dinero, deja en garantia una accion de la sociedad anónima Minas y Construcciones, no volviendo a aparecer por la tienda.

Es inútil decir que el referido papel no tiene valor alguno y se cotiza entre los traperos a cinco céntimos la libra.»

Sirva de advertencia.

Telegramas.

DEL EXTRANJERO.

Nueva-York 9.

Segun noticias de Lima, han sostenido un combate el vapor «Imperial» y el torpedero «Blanco», pudiendo el primero desembarcar los dos mil hombres que llevaba para Iquico.

Los puertos de Taltai y Chanaral están ocupados por los insurrectos, 2.500 personas han abandonado a Pisagua.

Las tropas del gobierno se han apoderado de Coquimbo y Pisagua.

Continua el bloqueo de Valparaiso sin que se impida por completo el movimiento del puerto.

Roma 7.

La manifestacion republicana organizada en conmemoracion de la República romana de 1849 ha sido prohibida por las autoridades.

Roma 3.

Humberto ha recibido hoy el nuevo ministerio italiano. Lo componen: Rudini, presidente del Consejo, relaciones exteriores y marina (interinamente); Nicotera interior; Lazzati, tesoro; Colombo, hacienda; Pellona, guerra; Ferrari, justicia; Branca, obras públicas, é interinamente correos y telégrafos; Chimirri, agricultura; Sillari, instruccion.

La Cámara se reunirá probablemente el sábado para dar lectura al programa ministerial del nuevo gabinete.

Dicese que Crispi está incomodadísimo por la derrota que sufrió en la Cámara

DEL INTERIOR

Madrid 7, 9-45 noche.

Las diversas fracciones republicanas celebrarán banquetes separadamente en conmemoracion de la república. Hasta ahora no se ha recibido en el gobierno civil peticion de permiso para la celebracion de meeting alguno. Parece que se ha desistido de tal proyecto.

Madrid 7, 9-30 noche.

Hay carencia de noticias políticas habiéndose solamente de los preparativos para las elecciones de senadores esperando sacar mayoría los fusionistas.

Bolsa de París.

Cotizaciones del día 6.

FONDOS DE ESTADO.

3.º francés	95'60
Amort	95'97
4.º 1/2.º	105'20
Español ext.	76'84
3.º Portugués	55'68
4.º Ruso	99'90

Caminos de hierro.

Orleans	1560'00
Midi	1315'00
Paris-Lion-Med	1530'00
Norte de España	348'00
Zaragoza	310'00
Portugueses	520'00

OBLIGACIONES.

Orleans	446'50
Midi	440'50
Paris-Lion-Med	448'00
Norte de España 1.º	419'50
Zaragoza	393'00
Portugués	335'00

Valores diversos.

Banco de Francia	4365'00
Id. de Paris	838'00
Suez	2438'00
Panamá	40'00
Rio-Tinto	581'87

Bolsa de Madrid.

Cotizacion del día 10

Deuda perpétua al 4.º interior	77'50
Id. id. pequeños	78'60
Id. id. fin corriente firme	77'55
Id. id. al 4.º exterior	79'00
Id. id. pequeños	79'10
Deuda amortizable al 4.º	90'10
Id. id. pequeños	90'15
Billetes de Cuba, de 1886	103'50
Banco de España	401'00
Hipotecario cédulas del 5.º	000'00
Compañía de Tabacos	89'50

Libros especialmente recomendados.

Manual del Apostolado de la oracion nueva edicion muy aumentada—Un volumen en rustica 0,75 pts.

VICTORINO.—Aventuras de un joven romano victima de la Masoneria.—Historia de sumo interes y de gran actualidad publicada por «La Civiltà Católica» y traducida del italiano por el presbitero D. Paulino de Aransolo y Aranguren.

Esta excelente novela se vende al precio de una peseta y cincuenta céntimos en la librería católica de los Señores, Bulfy y C.ª Bilbao, y en las principales librerías de España.

Coleccion de Encíclicas de Su Santidad Leon XIII—Un volumen en 8.º—2 pesetas. Madrid Librería de Aguado.

FLORINA.—Episodio de la primera Cruzada, por William Bernardo Mac Cabe, traducida del ingles por D. Lorenzo Areilza.

Novela interesante, cuyo precio es de dos pesetas franco de porte, y se vende en la librería Católica de los Señores Bulfy y C.ª, Bilbao y en las principales librerías de España.

Vida y virtudes de San Felipe Neri—por P. M. Marciano traducida del italiano por del B.—volumen en 8.º Barcelona.—Librería de Puigros.

La Unidad Católica y la libertad de cultos por D. Manuel Gaya y Tomás redactor del Diario de Lérida.—Este folleto, publicado con aprobacion eclesiastica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Feliz Sardá y Salvani, Se vende a dos reales el ejemplar en la Librería y Tipografía Católica del Diario de Lérida, calle Mayor nº. 39. entresuelo.

LA FUNERARIA



Primitiva y única casa de pompas fúnebres. Cajas metálicas hierro palastro, nuevas formas y modelos. Cajas de madera. La casa se encarga de todo trabajo ulterior. Servicio permanente de día y noche. Coronas de azabache, porcelana, flores siempre vivas de todos gustos.

Se vende y alquila palmas y coronas de Comunión.

San Marcial 22.—Teléfono núm. 87.

Doctor R. Muñagorri

Consulta especial de enfermedades nerviosas y constitucionales. Tratamiento por la electricidad del reumatismo, herpetismo, dispepsia, jaqueca, irritabilidad nerviosa, parálisis, etc. conforme al método de los señores Charcot y Vigouroux de París.

ELCAÑO, 4, PRAL., DERECHA.

Funeraria de la Soledad

Unico representante en Guipúzcoa de féretros metálicos. Acero emplomado é hierro galvanizado con privilegio por 20 años. Este establecimiento se encarga de todo lo concerniente al ramo, como cajas de madera, cama imperial, coronas, hábitos, sepulturas y demás, sin abusar de la confianza de sus favorecedores.

Servicio permanente.

4, VERGARA, 4.

CAMBIO DE MONEDAS

COMPRA Y VENTA DE VALORES

ORDENES DE BOLSA

ANTONIO LANDABEREA

CALLE DE HERNANI, 14.